

Gaceta de Tenerife

OFICINAS SAN FRANCISCO, 7

Año X

DIARIO CATÓLICO DE INFORMACION

Número 3046

Número suelto, 5 cént. Id. atrasado, 10

Santa Cruz de Tenerife, Capital de la Provincia de Canarias Miércoles 7 de Abril de 1920

De los precios de suscripción y tarifas de anuncios informarán en nuestra Administración

GLOSAS Y COMENZARIOS

La realidad es derechista

De El Debate.

No hace muchos días anunció don Melquiades Alvarez que a este Gobierno sucedería uno de derecha. Tan elocuente era en sus labios el aserto, confesión de la impotencia y fracaso de las izquierdas, que el eterno aspirante a la Presidencia del Consejo se ha creído en el caso de paliar el efecto de sus ingenuidades. Declara don Melquiades que tal solución derechista él no la desea. Explicable... y explicado. Pero reconoce que el ambiente, la inclinación de la opinión pública, «un criterio objetivo» — así dice — parecen indicar el próximo advenimiento de una situación derechista. Esto, y algo que diremos luego, es verdad, y no lo es... esto otro contenido en las declaraciones que comentamos.

Don Melquiades afirma que, «a raíz de sus discursos», se creyó que serían las izquierdas las llamadas a gobernar cuando dimitiese el actual Gobierno, y que luego se operó el cambio del pensar público, que el señor Alvarez, aunque le duela, reconoce. Precisamente lo contrario es lo cierto. Antes de que pronunciara el señor Alvarez sus desahucios discursivos sobre el problema sindicalista creíase por muchos que, ¡al fin!, la aspiración del reformismo a gobernar dejaría de ser inocente y recogería motivo de sátiras y donaires; después de tales discursos fué casi unánime la creencia de que, en aquellas oposiciones al Poder, el señor Alvarez se había extendido y firmado el «suspense» a sí y a su partido.

Inexacto es, también, que el «ambiente derechista» sea artificiosa creación de políticos y periodistas. Unos y otros, como es frecuente, abogan ahora por el imperio de sus creencias respectivas; y no sabemos de persona alguna ni periódico izquierdista que, en estos tiempos, ni acaso en ninguno, hayan patrocinado solución contraria a sus ideas... y a sus amadísimo y nunca desahuciosos intereses partidistas. ¡No! Este ambiente derechista es una realidad de don Melquiades Alvarez — sólo no extrañará a nadie — pretende mixtificar. No se trata de un movimiento de plumas, sino de masas, de pueblo, de organizaciones sociales poderosas y vivas. Y es un movimiento nacional que así impera en Madrid como en el último rincón de España. En Madrid, donde los teatros en que las derechas celebran con-

ferencias y mítines son pequeños para contener a las muchedumbres. En provincias recorridas de continuo por nuestros hombres sociales — oradores y organizadores —, los cuales cada día reciben más adhesiones a sus doctrinas y más colaboraciones a sus empresas, y donde arraigan y prosperan con empuje admirable las organizaciones católicas obreras y católicas agrarias. Con cifras hemos demostrado muchas veces la verdad de esta afirmación. Baste recordar, por hoy, las que anteaer dábamos, relativas a la Federación católica-agraria de Valencia: los 76 1/2 millones de pesetas que en un año han pasado por su caja, y las 43.000 familias valencianas afiliadas a la obra, dicen bien a las claras, si nuestras organizaciones y, consiguientemente, la opinión derechista, que ellas forman y mantienen son un «artificio» o una realidad viva y avasalladora. Y otro tanto empieza a demostrar la apenas nacida Asociación de estudiantes católicos, que acogerá en su seno a la inmensa mayoría de la juventud española.

Esta es la realidad... y no puede ser otra; porque las gentes están convencidas de que, movimientos y fuerzas sociales considerables, no hay en España sino dos: el sindicalismo catalán, con sus repercusiones en Valencia y en alguna provincia andaluza, y las derechas sociales. Y como el sindicalismo es la ruina, no puede haber otro Gobierno que uno de derechas. Pero... ¡entiéndase bien! Cuando hablamos de Gobierno de derecha no pensamos en nada que pueda surgir de partidos viejos, ni resucitados ni galvanizados, sino en el constituido por hombres que sepan conducirse como «representativos» de las derechas sociales, que son las que crean y sostienen ese «ambiente» que don Melquiades Alvarez no puede negar. Y cualquier Gobierno que no se inspire en las doctrinas de esas masas y no acierte a recoger sus aspiraciones, fracasará, combatido por las izquierdas y por nadie defendido. Por fortuna los hombres más eminentes del campo derechista parece que se han dado cuenta de la realidad que señalamos; y a medida que a ella rinden, con sus actos y palabras, aquel tributo que la verdad exige, es mayor y más fervorosa la adhesión de las gentes. Y esto les advertirá cuál es su camino, como españoles y como gobernantes.

FIESTAS DE MAYO

Convocada por el Alcalde señor Vandewalle se celebró ayer una reunión en el Ayuntamiento con objeto de tratar de los próximos festejos de Mayo.

Reinó el mayor entusiasmo entre los reunidos, acordándose celebrar en breve otra reunión para concretar los diversos puntos del programa.

Por de pronto podemos anticipar que se celebrará con gran solemnidad la cultural y simpática Fiesta del Arbol.

También existe el propósito de llevar a cabo el traslado de los restos del inmortal autor de los Cantos Canarios, así como la inauguración del busto que se erigirá a su memoria en la Alameda del Príncipe, en cuyo acto tomará parte la Banda Municipal ejecutando un escogido programa de obras exclusivas del celebrado músico.

Otro de los números será una artística cabalgata organizada por valiosos elementos del «Salón Frégolet».

Esta sociedad también organiza para inaugurar el nuevo decorado de sus salones, un magnífico baile de Pierrots y Colombinas.

La sociedad «Círculo de Amistad» también prepara otro baile de máscaras.

Habrà carrera de cintas en automóviles ocupados por señoritas, en la Gran Vía.

Así mismo proyectase una fiesta marítima con cañas, concurso de natación etc.

Paseo y música en el muelle, durante el cual quemaránse vistosos fuegos artificiales etc. etc.

Otro atrayente programa es el de la sociedad «Tenerife Sporting Club», en cuyo campo se celebrará un interesante partido de foot-ball con un equipo de la Madera; carreras pedestres, de velocidad y de resistencia; con obstáculos; saltos de altura y de longitud con y sin impulso; y con pértiga; asalto de esgrima; luchas canarias y una magnífica verbena con todas las distracciones propias de estas fiestas populares, sin faltar el clásico organillo y los churros.

Más adelante daremos cuenta a nuestros lectores del orden y exactitud con que se verificarán estas fiestas, que prometen resultar animadísimas.

Ayuntamiento

Dice el alcalde

El Sr. Vandewalle, al recibir a los periodistas, les manifestó que conforme a los ofrecimientos que se le habían hecho, habían llegado ayer dos carros con patatas para el abastecimiento de la plaza.

Independiente de dichos ofrecimientos se trajeron también ayer patatas de Guimar, mostrándose el señor alcalde confiado de que pronto se normalizará el mercado.

Refiriéndose a la cuestión de la carne dijo que se ha visto precisado a denegar varias peticiones que se le hicieron por algunas Casas Consignatarias para que se permitiera el embarque de algunas pequeñas partidas de carne con destino a los buques, pues no piensa cejar en su actitud mientras los tableros no dejen sin efecto el alza últimamente acordada.

También nos dió cuenta de la reunión celebrada para tratar de las fiestas de Mayo, de la cual damos en otro lugar de este número algunas impresiones.

Licencia

Ha pedido dos meses de licencia por tener que ausentarse de esta Capital, el concejal D. Fernando Franquet.

Telegrama

Se ha recibido en la Alcaldía el siguiente telegrama del diputado señor Salazar.

«En contestación al telegrama de esa Alcaldía participo que no realice el propósito de la Comisión de Presupuestos del Congreso de incluir en su dictamen las siete plazas de contraalmirantes de la escala de tierra.

Respecto a la Sección elemental de la Escuela de Comercio hemos presentado una enmienda al articulado del presupuesto.

La Escuela de Artes y Oficios continúa en la misma forma, no siendo posible reglamentariamente presentar enmienda por implicar un aumento en los gastos al presupuesto.»

Plaza vacante

Ha presentado la renuncia de su empleo el Oficial de la Sección de Arbitrios D. Abelardo Hernández.

Solicitando dicha plaza ha presentado una instancia al Ayuntamiento D. Vicente González Aguilar.

La leche y las patatas

Una mujer de las Mercedes llama da Amelia Dorta ingresó ayer en la Prevención municipal por negarse a expender la leche a cincuenta céntimos como está ordenado.

Al Inspector de Subsistencias se ha dado cuenta de la denuncia presentada contra Ricardo Cabrera, de miciliado en la calle de las Tribulaciones por vender patatas a precio superior de la tasa.

Ayer le fueron decomisados 11 litros de leche a María González, vecina de la Laguna.

Sesión de hoy

Esta tarde a las cuatro y media celebrará el nuevo Ayuntamiento su primera sesión ordinaria.

Entre los asuntos del orden del día figuran los nombramientos de las Comisiones de los Inspectores de los diversos servicios del Municipio.

Proposiciones

El concejal Sr. Mandillo ha presentado una proposición sobre cesión al Ayuntamiento del edificio donde se encuentra la Institución de Villasegura.

También ha presentado otra proposición relativa a la construcción y venta de sepulcros en los Cementerios.

Colombofilia

La Real Sociedad Colombófila de Tenerife pide al Ayuntamiento un premio para el concurso de palomas mensajeras que proyecta celebrar en breve.

El Observatorio

El joven don Andrés Pintor González solicita del Ayuntamiento que se le encargue interinamente de la dirección del Observatorio meteorológico municipal.

Información de la Península

Mitín de la Asociación de Estudiantes Católicos

Segovia.—En el Centro Católico se celebró un mitín organizado por la Asociación de Estudiantes Católicos.

Hicieron uso de la palabra distintos oradores, entre ellos los siguientes: Miguel Sáiz, que hizo un llamamiento a la mujer y se extendió en consideraciones acerca de la obra social que desarrollarán los estudiantes españoles; Manuel Aguilar, de Madrid, que condena a los Sindicatos socialistas por considerarlos contrarios al orden y al progreso.

También hablaron Antonio Burgos y Marcelino Oreja, e hizo el resumen de los discursos Francisco Martín Sánchez, presidente de la Junta Nacional de Estudiantes Católicos, impugnando al socialismo y al sindicalismo, que pretenden trastornar el orden social.

Los saltos de agua del Júcar

Cuenca.—Han dado principio las obras de los grandes saltos de agua del río Júcar, cerca de esta ciudad, para el aprovechamiento de veinte mil litros de agua y producir energía para Madrid en las nuevas líneas que unirán las de Bolarque con las que surten actualmente a la corte.

Las Compañías constructoras emplearán tres mil obreros durante dos años. Una de las obras que tendrán que realizar es la desviación de la carretera de Cuenca a Tragacete, es una extensión de doce kilómetros, para construir un inmenso pantano de embalse.

El legado Vila

Barcelona.—Por la Alcaldía se ha efectuado el cobro de 755.133,55 pesetas, importe de parte del legado que dejó al Ayuntamiento, para fines de enseñanza, el catalán don Pedro Vila y Codina, residente en Rosario de Santa Fé.

El total de dicho legado, que asciende a un millón de pesetas, será destinado, según acuerdo del Ayuntamiento, a la construcción de un edificio para escuelas públicas que llevarán el nombre del donante.

Por la Asesoría técnica de la Comisión de Cultura, se está procediendo actualmente a la confección del correspondiente proyecto, que será en breve sometido a la consideración del Ayuntamiento.

La cantidad referida ha sido depositada por el alcalde en el Banco de España, y no se podrá disponer de ella más que para el pago de las obras de construcción de dicho edificio.

Nueva institución para la enseñanza agraria

Almería.—La Federación Católico-Agraria de Almería ha entregado a las Escuelas cristianas una magnífica finca denominada Cortijo Grande, situada en plena vega, cercana a la capital.

Inmediatamente se establecerá en ella la granja-escuela para asegurar a los alumnos la necesaria institución agrícola.

La donación se debe al altruismo del rico farmacéutico D. Juan Vivas Pérez.

En dicha granja se dará a los escolares completa educación general y cristiana, y especialmente agraria.

Gobierno civil

La Palma y la cuestión sanitaria

El Delegado del Gobierno en la Palma ha dirigido un telegrama al señor Gobernador civil participándole el envío de 690 pesetas, que han sido giradas por conducto de la Casa Albers, para socorrer a los palmeros y otras personas residentes en aquella isla que, faltos de recursos, se hallan además en esta Capital imposibilitados para regresar a sus respectivos domicilios a consecuencia de no permitirse allí el desembarco de pasaje procedente de las islas donde se ha padecido la epidemia gripal.

Se hace público esta noticia para que llegue a conocimiento de los interesados y puedan presentarse para los efectos de la distribución que ha de darse a la cantidad recibida.

Visita al Asilo de Mendigos

El Gobernador civil Sr. Richi, acompañado del Dr. Naveiras y los señores Tenés y La Roche, visitó ayer el Asilo de Mendigos, recorriendo todas las dependencias e informándose de los desperfectos causados por las últimas lluvias, así como también de los recursos y necesidades del Asilo.

Ecos de Sociedad

Restablecida.—Acompañada de su distinguida familia ha marchado para la Orotava la señora doña María Luisa de Chaves de Machado, completamente restablecida de la difícil operación practicada por el Doctor Rodríguez López.

Natalicio.—Ha dado a luz una hermosa niña, la distinguida señora Marquesa de Villafuerte.

De viaje.—El próximo viernes embarcará para Buenos Aires nuestro querido amigo y compañero D. Adrián Sánchez Vallejo.

Al lamentar su ausencia, de todas veras deseamos que tenga un feliz viaje y que la suerte le acompañe en los buenos propósitos que a aquella Capital le llevan.

Soldado de cuota.—Nuestro joven amigo y notable poeta D. José Carlos Schwartz se ha reincorporado de nuevo a la Tropa de Artillería de esta Capital, para prestar los servicios militares correspondientes al segundo plazo.

CRONICILLA

Y a la mar que te vayas...

En broma y en serio

Aquí se ha tomado en broma el asunto del «soviet» paimeño pero, la cosa es bastante seria, habiendo llegado a revestir caracteres verdaderamente epopéyicos. Véase, si no, lo acaecido últimamente con motivo de la arribada a Barlovento de una barca conduciendo numerosos pasajeros.

Apenas avistaron los «rojos» la embarcación, reunióse un regular ejército, provisto de todas armas que se lanzó denodadamente al abordaje.

Los jefes de las patrióticas huestes interrogaron al patrón del buque:

—¿Dónde vas... con mantón de Manila?

La respuesta del de a bordo no debió satisfacer a aquellos por cuanto, poniendo al patrón «entre la espada y la pared» le obligaron a tomar rumbo a Santa Cruz de la Palma, donde resolvería el Comité Principal.

El gentío que se arremolinaba en la playa, presenciaba las maniobras del bajel, viendo como éste se alejaba llevando a su bordo aquel puñado de bravos defensores del pueblo.

¿A dó va la nave?

clamaban algunas voces con incertidumbre.

¡Quién sabe dó va!

respondían otras, plañideras.

A mitad de la travesía, uno de los «joches» guardianes encaráse con Paquito Lantilla, pasajero del buque:

—¡Conque Vd. es de los que nos traían la gripe, eh!

—Yo? No, no señor. Yo no traigo más que a mí suegra!

—Pues, y le parece poco!

Otro pasajero, emigrante en ciernes, rogaba:

—Oiga, ya que nos llevan p'ante los leños d'o mismo dejarnos en Cuba?

Y tras otros múltiples incidentes saladísimos (cosas del mar) arribaron al fin a Santa Cruz de la Palma. «Viento en popa a toda vela» el mismo día en que los marinos acostumbraban celebrar los festejos de la muerte de Judas. Al efecto colgaron un

DE LA RAMBLA

Los cultos de Semana Santa se celebraron en este pueblo, con la obstentación de años anteriores. La concurrencia de fieles, bastante numerosa, sobre todo en la procesión del Santo Entierro, que resultó grandiosa, reanudo un completo orden, así como en las demás procesiones de la Semana.

En los oficios del Jueves Santo se vió el templo sumamente concurrido, asistiendo gran número de personas a la Comunidad general, antes de la cual pronunció el Rdo. Padre Churruca una sentida plática.

En la procesión de la sagrada forma tuvimos el gusto de admirar un precioso pálio, adquirido recientemente por la hermandad del Stimó, y por la plausible iniciativa de nuestro celoso párroco. Tanto éste como el citado Padre Churruca pronunciaron sermones alusivos a los actos que se celebraban.

La procesión del domingo fué el digno remate de las celebradas durante la Semana.

En elegante trono, adornado artísticamente y con exquisito gusto por nuestro amigo don Antonio Díaz Núñez, aparecía la preciosa imagen del Resucitado, siguiéndole un inmenso gentío, autoridades y banda de música, que recorrió el trayecto de costumbre, en medio del ramaje que obtataban las calles del paso, lo que unido al adorno de cortinajes y flores colocadas en los balcones de las casas, daban un aspecto encantador.

Nuestra enhorabuena a todos los que tomaron parte en las religiosas funciones: a nuestro párroco por cuanto se desvive por que estos actos resulten con la mayor ostentación; al Sr. Alcalde y Concejales y al señor Juez municipal por su asistencia a las mismas, y a los individuos que componen la banda de música, que gratuitamente asistió a todas las procesiones, dejándonos oír preciosas marchas, entre ellas la del inolvidable Power, que tanto agradó por su esmerada ejecución, no obstante las dificultades que encierra.

Corresponsal.

Abril 5-1920.

Información local

En besalamano nos comunicó don Antonio Vandewalle haber tomado posesión del cargo de alcalde del Ayuntamiento de esta Capital.

Correspondemos gustosos a sus atentos ofrecimientos.

El Director General de Correos y Telégrafos en telegrama de fecha de ayer, dice a esta Admon. Pral. lo que sigue:

«Vapor «Antonio López» saldrá de Cádiz el día 15 del actual para Canarias, puerto Rico, Habana y escalas de la línea Venezuela y Colombia.»

En sus propiedades de la Costa acaba de construir el rico propietario D. Sixto Machado un magnífico embalse, cuya feliz terminación se celebrará esta tarde con una comida con que el Sr. Machado obsequiará a los numerosos obreros que han intervenido en los trabajos.

El próximo domingo, día once, se celebrará en esta Capital la Jura de la Bandera por los reclutas últimamente incorporados a filas.

Este acto tendrá lugar en el paseo de Isabel II.

VACUNA SUIZA

se ha recibido en la Farmacia del Doctor Serra.

AGUA DE VICHY FRANCÉS

Droguería de Ayala.

Del Puerto de la Cruz

La Semana Santa

Los cultos, celebrados en este pueblo en los días de Semana Santa, han revestido una gran solemnidad.

Los sermones de costumbres han estado concurrendosísimos, como igualmente ha sido numerosa la concurrencia de gentes a las procesiones, amenizadas por la Banda de Música que en este pueblo dirige el organista de la Parroquia señor Peón y Requejo.

Instrucción

Piezas vacantes

Por el C. auro de la Escuela Normal de Maestras se ha acordado anunciar a concurso la provisión de las plazas siguientes:

Una ayudantía de la sección de Ciencias; otra de Labores; otra de Pedagogía y otra de Dibujo.

Dichas plazas, previos los ejercicios que se han fijado, serán provistas en Maestras Nacionales.

Las instancias deberán ser dirigidas a la Directora de la Normal en un plazo de diez días y las condiciones para concurrir a dichas plazas se hallan de manifiesto en el tablón de anuncios del Centro expresado.

VIROCACAO

Es un alimento ideal con sabor delicioso y fácilmente asimilable.

Se puede tomar con leche fría o caliente, con agua o seco.

No es una medicina sino el más poderoso alimento reconstituyente. Se asimila sin fatigar los órganos digestivos.

Pidense hojas con más detalles y el VIROCACAO, en la droguería del señor Espinosa, Plaza de la Constitución, Santa Cruz de Tenerife.

The Virocacao Company Inc. New York.

Vinos finos de mesa

del país y la Península

Ventap por Bocoyes y detall

S. Pedro Alcántara n.º 6.

José Luis Benítez

Teatro Municipal

Función benéfica

Conforme lo hemos anunciado, mañana a las 9 de la noche se celebrará en el Teatro municipal una fiesta de arte a beneficio del «Asilo Victoria», organizada por su Junta de Damas, contando con el concurso de valiosos elementos de esta Capital y la Laguna.

He aquí el programa del espectáculo:

Primera parte

1. «Manon», fantasía de Massenet, por la Banda municipal.
2. Trabajo literario de don Ildefonso Maffiotte.
3. «Danza negra», Azcher; Capricho para piano por la señorita Carlota Monguilar.
4. «La huella de los herreros», traducción de Ricardo J. Caparaine; monólogo por don Eduardo D. del Corral.
5. Número de guitarra por el profesor don Carmelo Cabral.
6. Poética en la bemoi, Schopin; para piano por la señorita Victoria López Carvajal.
7. «Malia», melodía, Tosti; captada por don Jorge Sansón.
8. Estudio de la Op. 10, Schopin; por don Juan Pozuelo.
9. «Leyenda Canaria», por don Diego Crosa.
10. Cantos Canarios, poema sinfónico de T. Power; por la Banda municipal.

Segunda parte

1. «De cigarrera a Duquesa», original de Adela Margot. —Estreno.
2. «Corazón de apache», couplet. Estreno.
3. «No me olvides», couplet.
4. «La Cantinera», couplet, letra de Martínez Urbarray, música del Maestro Martín Domingo.
5. «A hierro muere», couplet.
6. Y otros números de su extenso repertorio.

EL HISTOGENEL NALINE es de resultados inmediatos y seguros en todos los casos de debilidad general. Se vende en Elixir-Granulado-Comprimidos y Ampollas.

Para las señoras

(Recorte Vd. estas notas) Sección de Jardinería

Clinica casera

Los berros son excelentes para purificar la sangre. La lechuga produce efectos sedantes en los nervios, y es también un buen remedio contra el insomnio.

NOTICIAS

SE VENDE una báscula, un cochito, y dos sillas, todo para niños. Informarán en esta imprenta.

Carbón.—Se arrienda para explotario y reducirlo a carbón un monte de brezo de 40 fanegadas denominada Veloso y Balona, que se sitúa en Icod-el-alto, jurisdicción de los Reales.

Quienquiera hacer proposiciones acuda a la Notaría de don Adolfo Carrillo en La Laguna calle de la Carrera, núm. 27.

EMPLEADO.—Se necesita uno con algunos conocimientos de escritorio y mostrador. Dirigirse a las iniciales P. M. en esta imprenta indicando aspiraciones y buenas referencias.

Azúcar blanco refinado, Harina trigo flor gran fuerza, Habas Megador, Crin vegetal para coñones, Alcohol de vino, Agua Florida, Camas hierro, Calderos y Braseros de hierro, Aceite de linaza, Caicáreo para Albeos, Papeles para tapizar paredes, Papel para cristales, Perfumería variada, Medicamentos específicos, Vino Chianti y Madera, Champagne, Cristalería copas y vasos gran surtido, Mantillas blanca seda, Calzado todas clases, Casimires lana inglesa y varios otros artículos acaban de llegar y se venden a precios módicos.

Acudir a comprar antes que se terminen los Almacenes «La Paz», Gran Razar, calle de Alfonso XIII, número 19 y 21. (28 3 20)

Papeles pintados para habitaciones se han recibido en la Droguería de Asensio Ayala, calle Alfonso XIII núm. 7.

DRAGONES o CONEJILLOS DE JARDIN: Para macetas o en plena tierra. Flor conocida, pero la variedad que ofrecemos es de flores muy grandes y de lindísimos colores variados y combinados en una misma flor. Semilla fresca. Casa Varela, Méndez Núñez 36, Sta. Cruz, Tenerife.

Materiales para timbres y teléfonos así como los afamados teléfonos de la casa Ericson, los vende Honorio Arizena en Viera y Clavijo 7.

Vale más una botella de la exquisita Manzanilla CONCHITA, que una docena de botellas de manzanilla corriente.

Al cumplir ahora el XXIX aniversario del más maravilloso de los descubrimientos contra la tisis, forzoso es recordarlo a todas aquellas personas que a causa de una vida desenfrenada, y molición han llegado al borde de la tuberculosis. La Real Academia de Medicina, después de un escrupuloso análisis certificado que el Jarabe de Hipofositos Salud, es el más eficaz para combatir la tisis, la diatesis y la falta de vigor y lozanía. Para huir de toda imitación fíjese el comprador en la etiqueta exterior se lee con tinta roja Hipofositos Salud, advirtiéndose que con frecuencia y por mayor lucro en la venta se ofrecen similares.

DE MADRID Una estufa de 1.300.000 pesetas

Ante el Juzgado de guardia del Hospital se ha presentado el abogado señor Pérez Minguéz y el procurador señor Aleca, para denunciar, en nombre de la Junta de Beneficencia, una estufa de que ha sido objeto un establecimiento benéfico.

Con motivo del viaje de monsieur Poincaré a Madrid, el Ayuntamiento compró, en 1.300.000 pesetas, a la referida entidad benéfica unos terrenos que hay frente a la esplanada lateral del Palacio Real.

El importe de dicha compra la abonaría el Ayuntamiento en Obligaciones municipales.

En aquella época ejercía el cargo de patrono del establecimiento benéfico un título de Castilla, ya finado.

Parece ser que entre este patrono y su administrador negociaron las Obligaciones, y las vendieron a un modesto funcionario público, lo que significaría una posible venta simulada.

El juez de guardia ordenó un minucioso registro en los domicilios del administrador y del comprador de las Obligaciones.

Jabón Sanapiel STERNE'S

Lo más próximo a la perfección que el hombre puede hacer. Esmeradamente preparado con materias de la mejor calidad, incluyendo Acido Bórico, Estearato de Zinc, Goma de Benjín, Aceite de Tomillo, Bálsamo del Perú y Aceite de Almendras Dulces.

Medicinal, Higiénico, Antiséptico, Puro, Delicioso, Sano, Suave y Económico.

Por sus excepcionales condiciones, constituye un Jabón ideal, que no debe faltar en ninguna casa.

Pídase en todas las buenas farmacias y droguerías.

Extranjero Movimiento insurreccional

Dublín.—De esta Capital se tienen noticias de que ha estallado allí un importante movimiento insurreccional, habiendo incendiado y destruido numerosos nacionalistas 27 oficinas fiscalizadoras y 36 cuarteles ocupados por la policía.

También cortaron las comunicaciones terrestres y marítimas. Las autoridades se han reunido, adoptando acuerdos encaminados a poner coto a tales desmanes.

BAZAR "ESPANA"

DE JORGE LOPEZ DE VERGARA San Francisco núm. 20

Ferretería.—Comestibles.—Perfumería.—Lámparas eléctricas.—Pinturas.—Vinos de las acreditadas bodegas de J. de Zárate de la Orotava. Se reciben encargos para la restauración de obras de arte.

NUESTRA INFORMACION

De la Agencia Prensa Asociada

PENINSULA

Madrid, 5—24.

La asamblea de Maestros

En la Escuela Normal Central ha tenido lugar hoy la segunda sesión de la asamblea organizada por los Maestros nacionales.

En ella han acordado fundar un periódico que les defienda. También han pedido la supresión de la Escuela Superior del Magisterio y la creación de una Facultad de Pedagogía.

Se suspende el Consejo

Momentos después de comenzado el Consejo fué suspendido con el objeto de conferenciar el Sr. Allendesalazar con el General Weyler.

Se reanuda

Luego volvió a reanudarse, ocupándose en el mismo de los debates del Congreso y otros asuntos de interés.

El Sr. Ortuño propuso algunas modificaciones al proyecto relacionado con el aumento de las tarifas ferroviarias.

También el Ministro de la Guerra propuso que fuesen mejorados los ceparríos de las fábricas militares.

Carreras de caballos

En las carreras en San Sebastián ganó el premio, consistente en 35.000 francos, un caballo del Duque de Toledo.

Dichas carreras fueron presenciadas por un gentío inmenso.

De un centenario

Madrid, 5-19'45.

Se ha firmado una disposición dando carácter oficial a la Junta organizadora del centenario de Eleano.

Lo que dice Allendesalazar

Preguntado el señor Allendesalazar sobre la proximidad de la crisis ha contestado que es prematuro cuanto se habla y que aunque su compromiso se limitaba a dejar aprobados los presupuestos, cree que es de alto interés nacional dejar resuelta la cuestión de las tarifas, y que solo desistirá de ello ante la imposibilidad de la aprobación del proyecto.

Accidente de aviación

En el aeródromo de Cuatro Vientos ha ocurrido un lamentable suceso. Un aparato tripulado por el Capitán de Infantería señor Martorell y un Teniente de Caballería, se precipitó desde una considerable altura, resultando el primero muerto y el segundo gravemente herido.

De Marruecos

Nuestro alto Comisario en Marruecos comunica desde Regala que es excelente la impresión que ha recibido en todo el camino desde su salida última de Tetuán.

Comunica también que le cumplimentaron los jefes de las cábilas de Wadras y Benimecer.

Varias noticias

El señor Ortuño ha visitado a los señores conde de Romanones, Alcaide, Góicochea y Alcalá Zamora, informándoles de la fórmula conocida sobre las tarifas ferroviarias, la que fué aprobada, ofreciendo el conde de Romanones ordenar a D. Leonardo Rodríguez que se reintegre a la Presidencia de la Comisión dictaminadora y que se convoque a ésta para que la examine y vea las modificaciones que han de hacerse.

El General Weyler ha cumplimentado hoy a D. Alfonso.

También cumplimentaron al Monarca el alcalde y tenientes de alcalde del Ayuntamiento de Madrid, los que le interesaron la construcción de un hospital capaz para contener 5.000 camas con el objeto de albergar a los enfermos forasteros.

Este hospital podrían pagarlo, según manifestaron al Rey, todas las provincias.

Extranjero

Movimiento insurreccional

Dublín.—De esta Capital se tienen noticias de que ha estallado allí un importante movimiento insurreccional, habiendo incendiado y destruido numerosos nacionalistas 27 oficinas fiscalizadoras y 36 cuarteles ocupados por la policía.

También cortaron las comunicaciones terrestres y marítimas. Las autoridades se han reunido, adoptando acuerdos encaminados a poner coto a tales desmanes.

Barcos de guerra a Irlanda

Londres.—Han zarpado para Irlanda algunos barcos de guerra. Dichos barcos llevan una importante misión que cumplir.

Alarma en Francia

Paris.—El Gobierno francés se inquietó por la constante alza de los cambios. En los círculos políticos se asegura que en breve plazo se tomarán medidas para restringir las importaciones de los Estados Unidos y de la Gran Bretaña, excepción hecha de las materias y máquinas de primera necesidad y productos alimenticios.

Situación crítica en Oriente

Londres.—En la Cámara de los Comunes, durante un debate sobre la defensa de la nación británica, Mr. Asquith ha declarado que se creará un Estado Mayor mixto y un Colegio naval y militar.

Hablando de la situación marítima afirmó que ésta es muy crítica en Egipto, Palestina, Siria y Constantinopla, y que ello invita a Inglaterra a conservar fuerzas considerables.

Terminó diciendo: «No podemos continuar ocupando la Mesopotamia, lo que, por otra parte, no impedirá en absoluto que Inglaterra ejerza su control con éxito en aquella región.

El Tratado de Paz

Washington.—En el escrutinio para ratificación del Tratado de paz, el resultado ha sido como sigue:

Cuarenta y nueve votos se han emitido en favor y 35 en contra. 23 demócratas y 21 republicanos votaron en favor de la ratificación y 28 demócratas y 12 republicanos en contra.

A pesar de haberse pronunciado el Senado americano en favor de la ratificación del Tratado de paz, por 49 contra 35, no habiéndose obtenido la mayoría exigida—dos tercios partes de la Cámara—el Tratado de paz no ha sido ratificado.

Washington.—El Senado ha resuelto la devolución del Tratado de paz de Versailles a monsieur Wilson, con la notificación de la negativa del Senado a ratificarlo.

El Gobierno de los Estados Unidos ha presentado muchas observaciones contra las decisiones de la Comisión de Reparaciones aliada, según la cual y en cumplimiento del referido Tratado de paz, pudiera exigirse la venta de determinados bienes alemanes en países neutrales si fuera necesario, para sustituir al pago inicial de las indemnizaciones que Alemania adeuda.

CAMBIOS

Londres 22'15
Paris 36'90
Berlín 73'85

De todas partes

Un reloj salva a cuatro personas

Hace algunos años el propietario del hotel Mac Cart, de Port Chester, en los Estados Unidos, Mr. John F. Mac Cart, se dedicó a coleccionar multitud de curiosidades, con las cuales formó un pequeño museo, que era muy visitado.

Entre los objetos que había adquirido figuraba un reloj provisto de un ingenioso aparato, susceptible de funcionar en cuanto la más pequeña cantidad de humo penetrara en el aposento o surgiera un fuego en las inmediaciones, haciendo sonar un timbre de alarma.

Hallándose hace pocos días monsieur John F. Mac Cart, con otras tres personas, en una de las habitaciones del hotel, comenzó a sonar ruidosamente el timbre del reloj.

Alarmados todos por el ruido, se apresuraron a salir del cuarto, y entonces vieron que la casa estaba ardiendo por el piso bajo.

Los cuatro lograron salvarse descendiendo por un balcón del segundo piso.

Las llamas se comunicaron prontamente a aquellas habitaciones; y aunque acudieron en seguida los bomberos, no consiguieron dominar el siniestro hasta mucho tiempo después. Las pérdidas ocasionadas por el fuego se estiman en 75.000 dólares.

En Marte, ¿hay telegrafía sin hilos?

La edición parisense de «The New York Herald» publica un despacho de Nueva York, reproduciendo una conversación celebrada con Mr. Edisón, a propósito de las declaraciones de Marconi, sobre las señales que han advertido en los aparatos de la telegrafía sin hilos, tanto en Londres como en Nueva York, y que algunos supieron que fueron emitidas desde el planeta Marte.

Supone Mr. Edisón posible el establecimiento de comunicaciones entre

la Tierra y aquel mundo, y que los habitantes de Marte, merced a aparatos especiales extremadamente sensibles, hayan podido recibir despachos del globo terrestre, a los cuales se esforzaban en contestar.

En la Academia dental americana

La Academia dental americana de ciencias, reunida en Chicago, ha condenado el uso del oro en la dentadura por considerarlo nocivo para la salud y causante de diversas enfermedades.

«En cualquier forma que se use el oro en la boca—afirma la moción aprobada por la Academia—, es perjudicial y contrario al mantenimiento de la buena salud.»

Asimismo la Academia condena la extirpación de los nervios en los dientes cariados, como preparación de los trabajos de ortofonía.

Uno de los delegados expuso que los procedimientos seguidos actualmente en la extracción de los dientes tienen que variarse lo antes posible. Propuso que las extracciones, cuando se trate de personas de más de veinte años, se realicen en los hospitales con idéntico tratamiento que el que se adopta para las operaciones.

Lo más chic

En la óptica médica de L. Villalba San José 17 se han recibido elegantísimos imperdientes en plaquet, níquel, doble y seluloide, de última novedad para señoras.

Para caballeros las gafas y lentes «Winsor» en diferentes modelos y clases. No olvidarse San José 17.

EMPLEADO

Se necesita un corredor para el ramo de viveres en esta plaza; debe tener práctica y ser conocedor de este comercio.

Dirigirse con buenas referencias al Apartado de Correos núm. 8. 24-15

Compañía Arrendataria de Tabacos

Representación en Canarias

Aviso a los Propietarios

Se desea una casa con capacidad suficiente para oficinas y vivienda. Para informes dirigirse a Compañía Arrendataria de Tabacos. Valentín Sanz, núm. 7, todos los días laborables de 9 a 1.

El natural adorno de las mujeres son las flores

Semillas de flores que nacen

CASA VARELA

F. PRATS

CORSETERIA A MEDIDA

IMELDO SERIS, 41 (a)

Santa Cruz de Tenerife

Confección y venta exclusiva de corsés, fajas y corselets, última novedad, para señoras, señoritas y niñas.

Clases especiales de corsés y fajas para novias, embarazadas, lactancia, enferma y obesa.

Cintos contra la obesidad para caballeros.

Fórmula para medidas gratis. Envíos francos de porte. Precios de fábrica.

La Funeraria

Calle de Imeldo Seris 108.—Teléfono N.º 36

Este antigua y acreditada casa tiene el gusto de ofrecer al público un servicio completo de carrozas blancas desde la más lujosa hasta la más modesta.

Como siempre esta casa continúa sirviendo en todo lo relacionado con la misma basando solo un aviso por teléfono.

CEREUMIL Fernández

Alimento completo vegetariano a base de cereales y leguminosas

Especial para niños, ancianos, enfermos del estómago y convalecientes

Insustituible como alimento en los casos de intolerancia gástrica y afecciones intestinales

Fernández & Canivell y C.ª—Montilla

SE VENDE

un coche factón; darán razón en la Laguna D. Elicio Lecuona.

ESTANTERIAS en buen estado se vende una. Informarán en la Librería Católica.

Caja de Ahorros y Monte de Piedad

SANTA CRUZ DE TENERIFE

Juan Padrón, 11 y 15.

SUBASTA

El día 11 de Abril a las 10 de la mañana, en las oficinas de esta Sociedad, calle Juan Padrón núm. 11, tendrá lugar la de los objetos empeñados, cuyos plazos han vencido, sin que sus dueños hayan hecho las renovaciones que marca el Reglamento.

Dichos objetos se hallan expuestos al público hasta el día de la subasta en estas oficinas de 10 a 12 de la mañana.

Sta. Cruz de Tenerife 31 de Marzo de 1920.—El Director Gerente, R. Hernández Sáyer.

Se vende una casa de planta alta, de bóvedas y reciente construcción e inmejorables condiciones higiénicas, situada en las proximidades del barrio de los hoteles. Darán razón en la Librería y Tipografía Católica.

SE VENDEN. Barriles para envases, Cajas madera para lo mismo y otros envases de madera, así como algunas tablas; todo a bajo precio. También Estanterías, mesas para escritorio y otros muebles económicos.

Informarán en las oficinas de la casa calle Alfonso XIII núm. 19.

Pérdida El Jueves Santo se perdió una cadena de oro que llevaba unidas tres medallas, una de oro, con la Efigie de San Antonio, otra de plata, con la de Sta. Teresa de Jesús y otra de aluminio con la de la Virgen del Perpetuo Socorro. Suplícase a quien la haya encontrado y por tratarse de un recuerdo íntimo, la entregue en la casa calle de San Francisco 13, donde se le gratificará.

Se vende la casa calle de San Francisco núm. 79, esquina a la de San Martín, y el Almacén calle de San Francisco núm. 65, con piso de cemento, que da a la calle de San Juan Bautista. Darán razón, Castillo núm. 5.

Cámara oficial de Comercio Industria y Navegación de Canarias

AVISO

Se advierte a los señores comerciantes que importen del extranjero sustancias alimenticias, vinos, aguardientes, alcoholes y licores, que están obligados por el artículo 147 del Reglamento de Sanidad exterior a presentar en la Inspección de Sanidad exterior muestras de esos artículos para su análisis organoléptico, o sea a simple vista, que es absolutamente gratuito y rápido.

Si de ese examen a simple vista resultara duda acerca de la pureza o estado de la mercancía, se hará un análisis químico o microscópico, por el cual puede cobrarse el gasto de materiales que intervengan en el análisis, cuyo gasto habrá de justificarse con los oportunos documentos que acrediten el pago de los materiales mencionados invertidos en el análisis y su resultado.

Secretaría DEL EXCELENTÍSIMO CABILDO INSULAR DE TENERIFE

—Anuncio—

Acordado por la Comisión Permanente de esta Excelentísima Corporación, se anuncia en la prensa local su propósito de instalar un Centro telefónico urbano en la Región Icod Baute, con tres centralitas, una en Icod, otra en Garachico y otra en Los Silos, a fin de que las personas que deseen disfrutar del estudio servicio lo pongan en conocimiento del Cabildo, para que en las sesiones que éste ha de celebrar en 16 del entrante mes de Abril, pueda acordar la cantidad de material que el tendido de la Red exige, se hace público por medio del presente anuncio para conocimiento de todos los vecinos de los pueblos arriba mencionados a fin de que los que deseen utilizar el expresado servicio se sirvan manifestarlo antes del 10 de Abril próximo a esta Entidad; debiendo advertirles que en las Secretarías de los respectivos Ayuntamientos podrán recoger los impresos y tarifas correspondientes.

Santa Cruz de Tenerife, Marzo de 1920.—El Secretario, A. Lara y Zárate; V.º B.º El Presidente accidental, T. Valle.

Libros de Escuela

Silabarios o Cartillas.—Catón Metódico por Seijas.—Instruir deleitando (continúa) por Seijas.—Deberes de los Niños.—Lenguaje de los Niños.—Deberes de los Niños.—Enciclopedia ilustrada para niños.—Don Quijote de la Mancha (edición para escuelas).—La Feria del Hogar.—La Buena Juana.—El Tesoro de las escuelas (Juanito).—Lecciones de Cosas.—Manuscrito 2.º.—Europa.—El Camarero.—Cuentos del Abuelo.—La Flora.—Escenas de Familia.—La Abuelita.—La Ley de Dios.—Doctrinas por España.—Catecismo histórico por Fleury.—Epitoma Gramática R. A.—Compendio de Gramática R. A.—Aritmética de Casaseca.—Geografía, Feluzie.—Historia Natural, etc. etc.

Cuadernos Vallciervo de

Escritura Inglesa, del 1 al 8

Estos libros se encuentran a la venta en la

Librería y Tipografía Católica

Francisco Hernández Maffiotte

Agente de Seguros en los ramos

Incendios, Marítimos, Vida, Accidentes (Individuales y Colectivos), De Ahorro a Capital diferido, Rentas vitalicias y dotales para niños.

Música para piano

Saisons (walse fox-frot) por Hernández Sánchez

Babylon (wals) por id. id.

La cabeza del Bautista por id. id.

Banderillas de fuego por id. id.

Follas por J. A. Martra

Barbiet

Estas piezas musicales se encuentran a la venta en la Librería Católica, la que además sirve todas las que se pidan.